

## Silva Santisteban: Los varones deben tomar conciencia de las masculinidades tóxicas

Por: La mula. 07/07/2021

Congresista presentó proyecto de ley para fomentar nuevas masculinidades.

El objetivo del proyecto de ley 7575 es que sean los propios varones los que tomen conciencia de las **masculinidades tóxicas** que circulan en nuestro país, explicó, este miércoles, la congresista Rocio Silva Santisteban.

En esta edición de ‘La Resaca’, Silva Santisteban explicó los objetivos de su proyecto de ley 7575, que propone el fomento de **nuevas masculinidades**.

“El objetivo es que se incorpore en el Estado peruano una serie de protocolos para **erradicar el machismo**, para comenzar en las propias instituciones del Estado peruano, en la Policía, el Ministerio del Interior, Ministerio de Salud, etcétera. Por ejemplo, un objetivo sería introducir prácticas que planteen, en el caso del Ministerio de Trabajo, un permiso de paternidad que sea lo suficiente para que el padre pueda participar en el cuidado posparto de la madre. También estamos planteando el enfoque de género en los currículos de la Policía”, señaló.

“El objetivo es que sean los propios varones los que tomen conciencia de las masculinidades que circulan en nuestro país y que están muy vinculadas con una **tradición machista que las convierte en masculinidades tóxicas**”, agregó la congresista.

En entrevista con Javier Torres y Laura Grados, Silva Santisteban resaltó que este proyecto de ley plantea enfatizar lo que se ha venido haciendo en las instituciones del Estado peruano con el **enfoque de género**, pero dirigido especialmente a varones, ya que anteriormente se ha enfocado en mujeres.

“Estamos haciendo incidencia especialmente en el tema de los varones

porque usualmente se ha hecho énfasis en empoderar a las mujeres. Aquí el objetivo es que los varones se den cuenta que muchas veces sus actitudes responden a una **exigencia de un comportamiento** determinado que está alineado con el machismo”, dijo la congresista.

A propósito del machismo y las opiniones del candidato presidencial Pedro Castillo (Perú Libre), la congresista Silva Santisteban señaló que este político “responde a las **masculinidades hegemónicas que se dan en nuestro país** y no es fácil pasar por un cuestionamiento de tus propias acciones y formas de vincularte”.

En ese sentido, precisó que el tema es muy complejo, ya que, por ejemplo, Castillo se ha mostrado llorando junto a su hija cuando un **mandato machista es que los hombres no lloran**.

“Yo vi la despedida de Castillo de su casa y el abrazo que se dio con su hija y cómo ella y él lloraban, y me conmovió. En ese abrazo, él le decía que se iba, pero lo hacía por los niños del Perú. Eso me pareció interesante porque uno de los mandatos de la masculinidad clásica es los hombres no lloran, pero **en el mundo andino se instituye de una manera diferente**. Es cierto que hay mucho machismo, pero ese tema del llanto es algo que sí se permite en el mundo andino”, dijo.

También reconoció que hay un gran sector de la izquierda más tradicional que son bastante machistas.

“Eso tiene que cambiar y así como ellos y muchos machistas consideran al enfoque de clase como un elemento primordial, yo creo que aquí en Perú no podemos hablar de discriminaciones solo desde la perspectiva de clase, sino también desde la **perspectiva de género y étnica**, porque una de las grandes discriminaciones en nuestro país es el racismo. Precisamente uno de los sectores más vulnerables de nuestro país son las mujeres indígenas”, comentó.

Silva Santisteban consideró que sí hay posibilidades de que el proyecto de ley sobre nuevas masculinidades se apruebe. Preciso que ya se ha derivado a la Comisión de Mujer y Familia del Congreso y anunció que pedirá que se priorice esta propuesta.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La mula

**Fecha de creación**  
2021/07/07